

Plantean deponer actitud política del Gobierno

Instituciones piden declarar a Beni "zona de desastre"

• En las regiones afectadas por fenómenos naturales, con más daños el departamento beniano, el Defensor del Pueblo y la Iglesia Católica en Santa Cruz identificaron escasez y racionamiento de alimentos y agua potable. El Gobierno rechazó nuevamente esta posibilidad.

Ante la magnitud de los daños registrados en la región amazónica boliviana por las torrenciales lluvias que dejan hasta el momento cerca de 60 mil familias damnificadas en el país, más de 50 personas muertas, además de la pérdida de más de 40.000 reses, según datos del Gobierno, aunque los ganaderos hablan de 120.000, el Defensor del Pueblo y la Iglesia Católica piden declarar a Beni, que es el departamento más afectado, como zona de desastre natural.

El Gobierno rechazó nuevamente la posibilidad de declarar a Beni y otras regiones como zona de desastre. El ministro de Defensa, Rubén Saavedra, reiteró que esta declaratoria se aplica cuando el Estado es superado por las emergencias, en este caso el Estado boliviano las está atendiendo, justificó.

Un informe del Defensoría del Pueblo concluye que la situación es de "extrema gravedad" y que no puede ni "minimizarse ni relativizarse", ya que una gran parte de los habitantes de las zonas afectadas se

encuentran en estado de "vulnerabilidad y afectación de varios de sus derechos".

Según la Iglesia Católica en Santa Cruz, el Gobierno debería acceder a la declaratoria de zona de desastre y que no se debería esperar más, "hay un clamor que surge de todos los lados, sobre todo de los más pobres, de los más necesitados". Mientras que los afectados piden que las autoridades deberían deponer su actitud política frente a esta tragedia.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

El sábado desde las 9.00 horas

Expresa tu alegría en el Corso Infantil de EL DIARIO



LOS NIÑOS YA EMPIEZAN A VIVIR LAS FIESTAS DEL CARNAVAL Y EL SÁBADO SERÁN RECIBIDOS EN EL DIARIO.

Muchos niños junto a sus padres se dieron cita en las instalaciones de EL DIARIO para tomarse una fotografía con su disfraz favorito. El Decano de la Prensa Nacional viene apoyando hace más de 30 años la actividad creativa de grandes y pequeños, el acto mayor se realizará en la calle Loayza, el sábado en la celebración del Corso Infantil 2014.

Los padres de los niños y niñas ya fueron trabajando afanosamente con las telas y variados diseños con los personajes de temporada, utilizando bordados, lentejuelas y brillos de colores para que sus hijos puedan lucir el día del corso infantil sus más atractivas vestimentas.

Inf. Pág. 1, 2do. Cuerpo

Informe preliminar

Takesi registra daños severos en tres puntos

Luego de haber realizado un recorrido en el camino prehispánico del Takesi, expertos de varias instituciones identificaron tres zonas afectadas severamente, el impacto más grave fue a causa de la limpieza del concreto sin apoyo especializado de conservadores, aunque el presidente de la Sociedad Arqueológica de La Paz, Carlos Lemuz, dijo que estos daños son reversibles.

Inf. Pág. 1, 2do. Cuerpo

Santa Cruz cumplió 453 años de fundación

Con la presencia de autoridades nacionales y regionales, Santa Cruz de la Sierra celebró ayer sus 453 años de fundación, con un acto realizado en la plaza 14 de Septiembre. Esta ciudad fue fundada el 26 de febrero de 1561 por el capitán español Nuño de Chávez tras una expedición integrada por 158 españoles que partieron desde Asunción.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

Expertos advirtieron sobre impactos negativos

Represas de Brasil habrían influido en inundaciones



LA REPRESA DE SAN ANTONIO SE ENCUENTRA A UNOS 180 KILÓMETROS DE LA FRONTERA CON BOLIVIA (MUY CERCA DE LA CIUDAD BRASILEÑA DE PORTO VELHO) Y LA DE JIRAU, A ESCASOS 85 KILÓMETROS DEL TERRITORIO NACIONAL.

Un estudio denominado "Hidráulica y Morfología del Río Madera", que fue realizado en el período 2008-2009, advirtió sobre la probabilidad de que el funcionamiento de las hidroeléctricas brasileñas de Jirau y San Antonio podrían generar impactos negativos en la frontera sobre territorio boliviano, ocasionando inundaciones en el tramo binacional del río Madera, además de impactos ambientales y sociales.

Desde hace 7 años, instituciones como Fobomade, la Liga de Defensa del Medio Ambiente (Lidema) y otras vienen advirtiendo del peligro inminente de inundaciones en la zona de Guayaramerín y Cachuela Esperanza en el Beni (Bolivia), debido al funcionamiento de estas hidroeléctricas.

De acuerdo al trabajo del Instituto de Hidráulica e Hidrología de la Universidad Mayor de San Andrés (UMSA), desde Brasil ya se preveía el aumento de los niveles en territorio brasileño y la consiguiente inundación como consecuencia del funcionamiento de las represas, pero se negaba la posibilidad de que aquello también sucedería en el Bolivia.

El presidente Evo Morales pidió la pasada semana una investigación sobre el posible impacto de las represas del vecino país, sobre territorio boliviano.

Inf. Pág. 1, 3er. cuerpo

Hoy en Femenina

Elige el disfraz ideal



El carnaval es una de las fiestas más alegres del año. Si eres de las personas que la disfrutas a plenitud no puedes quedarte al margen de lucir el mejor atuendo para esta jornada. Hoy te ofrecemos sugerencias de las últimas tendencias para el Carnaval 2014.

Dado que el Corso Infantil es también el próximo sábado. En la revista encontrarás el disfraz ideal para los niños.

Suplemento Especial

Oruro, tierra de amor y de carnaval



EL DIARIO pone a disposición de sus lectores el suplemento "Carnaval de Oruro 2014" que contiene una guía práctica que nos permite ingresar al fascinante mundo del folklore y visitar los lugares atractivos de la ciudad de Oruro. Además, muestra las principales danzas y sus significados que cobran vida en honor a la Virgen del Socavón.

Pese a la intención de retorno de Flores

Designan a Presidente de Tribunal Constitucional

El magistrado Efrén Choque Capuma fue elegido ayer como el nuevo presidente del Tribunal Constitucional (TPC), en reemplazo de Ruddy Flores, quien minutos antes había enviado una carta declinando su renuncia y pese a las presiones y observaciones de organizaciones sociales afines al Gobierno.

Con excepción de una magistrada y Flores, los restantes representantes del Tribunal Constitucional decidieron por el recambio. Efrén Choque es de Oruro y contó con el apoyo de algunas organizaciones indígenas de ese departamento.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

Papa, ONU, OEA y gobiernos

Venezuela necesita dialogar

El papa Francisco, los secretarios generales de la ONU y de la OEA, otros líderes internacionales y varios gobiernos pidieron ayer el fin de la violencia y la apertura de un diálogo en Venezuela, donde las protestas antigubernamentales ya han dejado 15 muertos y más de 150 heridos.

El pontífice pidió además "un diálogo sincero" para una "justicia que afronte temas con-

cretos para el bien común", y el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, espera "gestos concretos" para reducir la polarización.

A la convocatoria del presidente Nicolás Maduro para una Conferencia Nacional de Paz, la oposición no asistió por considerar que se trata de "un simulacro de diálogo" y una "burla" a los venezolanos.

Inf. Pág. 6, 4to. Cuerpo

El Gobierno comete una arbitraria expropiación.

La Gobernación realiza una valoración y hasta ahora no muestra los resultados.

SOBOCE, propone una solución.

Son 1276 días y la injusticia continúa.

